



神郷公民館

46-1181

koukou@city.

niihama.ehime.jp

神郷校区の人口

人口	9,825人
(男)	4,757人
(女)	5,068人
世帯数	4611世帯

令和3年4月末現在

子どもたちが元気の出る標語作ってくれました

令和3年度あいさつ標語

神郷小学校児童優秀作品

あいさつで みんなの「いいね!」もらったよ

一年 高田 航輝 (こうき)

あいさつしたら みんなみんな ニッコとえがお

二年 鴻上 凜 (りん)

おはようと ふみだす朝の だい一步

三年 二宮 紅愛 (くれあ)

おはようと あいさつだけで けしきがかわる

四年 杉山 亜子 (あこ)

あいさつは 心をつなぐ 地いきの輪

五年 井下 叶夢 (とむ)

おはよしの 元気な一言 スイッチON

六年 安藤 輝人 (きらと)



校区レクバレー大会結果報告

7月4日、川東中学校体育館において校区レクバレー大会女子の部が開催されました。梅雨のむし暑さも、新型コロナウイルスも吹き飛ばすような各自治会の選手の皆さんの白熱した好プレーの連続でした。お世話下さった校区体振の皆様ありがとうございました。

結果報告

優勝 松神子団地
準優勝 楠崎 3位 松神子



おめでとうございます

新居浜市環境美化推進事業表彰

令和3年6月新居浜市環境美化推進協議会より多年にわたり新居浜市の環境美化推進事業の振興に貢献したことで神郷校区の2団体が表彰されました。

神郷まちづくり委員会 環境美化部 代表 久賀田由紀
楠崎長生会 代表 横井初男

校区敬老会のご案内

対象 神郷校区にお住いの満70歳以上の方
(昭和27年3月31日までに生まれた方)

日 令和3年9月26日 10時から11時
場 神郷小学校 体育館

内容 マンドリン演奏、マジックショー
申込 老人クラブ会員さんは各老人クラブ

それ以外の方は8月31日までに神郷公民館

ちよこつと 花火 IN KOUNATO

花火のルーツをたどると悪疫退散祈願を目的として始まったそうです。一日でも早く今までの日常に戻るよう神郷の夏空にあがる花火に祈りを重ねませんか。

日時 8月21日 20時から 雨天 8月28日延期
場所 神郷小学校 グラウンド

見学 できるだけ自宅から観覧下さい
※公民館、小学校は駐車できません。

神郷俳句教室

男雛包む登四郎選の新聞紙

三好 寿恵子

野に立てば空高く鳴く雲雀かな

村上 生子

城跡に 兵 思う夏の宵

安藤 由子

思ひ出を母と作らん時の日よ

市川 由紀子

初夏の朝日を浴びてウォーキング

岩崎 俣昌

初夏の風親子連れ立ち投げ釣りす

内田 八重子

雨やどり黄白紫花菖蒲

加藤 ミドリ

一時の紫陽花和む癒やしかな

加地 清子

初夏の風絹のブラウス透かしけり

永易 千鶴子

子規堂に経上げて去る遍路バス

阪上 史琅

人権標語(神郷小)

おもいやる きもちでつなぐ 心のわ

3年 寺尾 悠希(はるき)

「ありがとう」「ごめんさい」「つたえる

つたわる 広がるえがお

4年 村田 彩夏(あやか)



探訪シリーズ

幕末維新の争乱・外伝 七卿落ち

明治維新の外務卿となる沢宣嘉が垣生で匿われた後、 無事長州に脱す

幕末の主な事件と人物



1854（安政元）年、アメリカの提督ペリーが軍艦7隻をひきいて2年ぶりに浦賀に来航し、強硬に開国を迫った。幕府はやむなくその要求を入れ、日米和親条約を結んで、下田・函館の2港をひらいた。続いてイギリス・ロシア・オランダとのあいだにも、同じ条約が結ばれ、ここに200余年にわたる幕府の鎖国政策も、ついに幕を閉じたのであった。

当時の京都では、黒船来航を契機に、開国政策をとる江戸幕府と天皇中心の政治を唱え、開国に反対する尊王攘夷派の対立が深まっていた。尊王攘夷運動の中心となったのは長州藩で、1863（文久3）年には急進派の公卿三 条 実 美らと結んで朝廷を動かし京都を押さえたものの、会津・薩摩両藩が後押しする公武合体派が天皇をとりこみ一夜にして情勢をくつがえしました。これが「八月十八日の政変」と呼ばれるもので、皇居から締め出された尊王攘夷派の三条実美ら7人の公卿と長州藩士は京都から長州へと落ち延びていきました。これを「七卿落ち」といいます。19日の未明に京都を出発した一行は、兵庫津を経て海路で、長州藩の三田尻港をめざしました。

七卿のうち一人沢宣嘉は「但馬生野の変」に参戦していたが、戦いに破れたのち居所もなく流浪の末に、土居の尾崎星山を頼ってこの地に逃亡してきました。沢宣嘉がこの地に来たのは、小松藩ゆかりの田岡俊三郎や蕪崎の医師三木俊造、そして垣生の医師三木左造等々尊王攘夷の志しを同じくする友人・知人が多くいたからであった。

最初、蕪崎の医師三木俊造は床下を掘り下げ畳み2枚を敷いてかくまったが幕府の捕吏が近くにおり危険であったので北野の尾崎星山の家にかくまった。やがて星山宅も危うくなったので垣生の医師三木左造の家に潜伏した。この地方に潜伏してから半年もたったころ、1864（文久4）年4月7日に長州の三条実美から連絡があり、『早く当方へ合体』せよと言ってきたので、別れを告げ垣生を出発した。護衛するものは、尾崎星山・田岡俊三郎・三木左造・その子の虎之助であった。4月12日無事に長州三田尻に着いたのであった。

その後、薩摩・会津連合軍との戦いで長州軍が大敗したので、七卿は恭順の意を表し、蟄居し九州落ちするが、やがて薩摩・長州の同盟、幕府の大政奉還、明治政府の王政復古の号令など次々と情勢の変動は激しく、七卿も赦免され京都に帰り三条実美は太政大臣、沢宣嘉は外務卿など七卿はそれぞれ明治政府の要職に就いたのであった。

「普通に暮らせる幸せ」を願って

新居浜市社会福祉協議会 神郷支部



「社会福祉」は「皆の幸福」を意味し、や命を守るための仕組みとして、国や地方が行う政策（公助）がありますが、同じ地域で暮らす住民同士が安心と安全を確保できるよう助け合う仕組み（共助・互助）をつくり活動するための組織が、社会福祉協議会です。一番身近な範囲（小学校区）で組織されているのが支部で、市社会福祉協議会とは協働・連携の関係です。神郷支部は平成7年に設立され、特徴は、自治会ごとに分会が組織され、きめ細やかな福祉活動を展開していることです。

すべての住民が会員の対象で、その住民会員会費と特別会員会費が主な財源です。事業運営を担う構成団体は、自治会、民生児童委員、見守り推進員、老人クラブ、公民館サークル、PTAなどで、校区で活動している各種団体の集合体です。そのため、支部は協議体（プラットフォーム）として、それぞれの立場を尊重しながら意見を出し合い事業を決定し、ネットワークを形成し連携しています。

高齢者福祉事業としては、独居高齢者見守り推進事業や手みやげ事業、高齢者生きいきサロン、金婚式のお祝いなどです。児童健全育成事業としては、子育てサロン（神郷やんちゃカメクラブ）、少年式のお祝いなど。また、世代間交流事業として、三世代グラウンドゴルフ大会や三世代交流事業、歳末たすけあい事業として、歳末見舞い品訪問配布や特別支援学級支援、独居高齢者への年賀状送付などを行っています。コロナ禍の中での制限された活動ですが、これまでに築き上げたつながりが分断されることのないよう力を尽くしています。

メッセージ

人は生まれる時代を選ぶことはできません。そして生きてゆくということは、誰かに借りをつくり、その借りを返してゆくことだと思います。縁あって同じ地域に住み、同じ時代を生きてゆく以上は、互いの立場を超えて助け合い、誰かから受けた借りを誰かに返すことが、心豊かな地域をつくる土台になるものだと思います。自分のことで人を支え、また、困ったときは助けを求められる地域づくりに向けて、力を合わせてゆきましょう。



8月(葉月)の行事予定



1日 (日)	8:30～	スマイル・リンク	神郷小学校体育館
2日 (月)	19:00～	安全安心部会	神郷公民館
3日 (火)	10:00～	子ども教室	〃
6日 (金)	13:30～	サークル説明会	〃
7日 (土)	19:00～	老人会長会	〃
10日 (火)	10:00～	いきいきセミナー	〃
	19:00～	社会福祉協議会理事会	〃
13日 (金)	9:30～	子ども教室	〃
17日 (火)	19:00～	民生定例会	〃
21日 (土)	20:00～	ちょこっと花火	神郷小学校
24日 (火)	9:30～	マイナンバーカード受付	神郷公民館
	19:30～	連合自治会長会	〃
27日 (金)	13:30～	読み聞かせ定例会	〃
30日 (月)	19:30～	少年補導定例会	〃